



## ENTSCHEIDERFABRIK zeigt auf dem 17. Nationalen DRG-Forum die Risiken und Potentiale der digitalen Transformation auf

**Die Session der ENTSCHEIDERFABRIK auf dem „17. Nationalen DRG-Forum“ unter dem Motto „Patienten-Akte und Patienten-App, Interaktion von individuellen Gesundheitsakten und institutionellen Patientenakten!“ zw. dem 15.-16.03.2018 im Estrel Hotel in Berlin wurde sehr positiv aufgenommen. Die Frage ist doch, setzt sich der Siegeszug der individuellen Gesundheitsakten von Apple und Google fort, oder werden sich doch die individuellen Gesundheitsakte von AOK, TK, etc. durchsetzen? Referenten der Session waren Christian Klose, CDO Digitales Innovationsmanagement, AOK Nordost, Dr. Markus Horneber, Vorstandsvorsitzender, Agaplesion, Rainer Höfer, Verantwortlicher IT, GKV Spitzenverband und Dr. Frank Unglauben, Business Development Manager eHealth & Integrated Care, Agfa HealthCare. Dr. Pierre-Michael Meier führte in die Session ein und moderierte diese.**

**Key Note Speaker war Bundeminister Jens Spahn. Die TeilnehmerInnen wurden von Prof. Dr. Dr. Dr. h.c. Michael Ungethüm von der B. Braun-Stiftung begrüßt. Den Vordenker Preis 2018 vom iGW e.V., der B. Braun-Stiftung und Bibliomed erhielt Prof. Dr. Jens Scholz, Vorstandsvorsitzender, Universitätsklinikum Schleswig-Holstein. Die Bibliomed Verlagsgesellschaft ist ein Unternehmen von B. Braun Melsungen.**

Dr. Pierre-Michael Meier, Stv. Sprecher des IuIG-Initiativ-Rates der ENTSCHEIDER-FABRIK oblag die Einführung in das Thema und die Moderation der Session.



v.l.n.r. Dr. P.-M. Meier, Dr. M. Horneber, R. Höfer, C. Klose und F. Unglauben



In der ENTSCHEIDERFABRIK Session wurde im 12 Jahr seit der Gründung der ENTSCHEIDERFABRIK wieder mal nach vorne geschaut und gleichzeitig Lösungen für die heutige Praxis aufgezeigt.

Die Kernfragen die während des Workshops „*Patienten-Akte und Patienten-App, Interaktion von individuellen Gesundheitsakten und institutionellen Patientenakten!*“ offenkundig wurden waren:

- Die Frage ist doch, setzt sich der Siegeszug der individuellen Gesundheitsakte von Apple und Google fort?
- Werden sich die individuellen Gesundheitsakte von AOK, TK, etc. durchsetzen?
- Wie viele Gesundheitsakten für welchen Einsatzzweck wird der Patient am Ende auf seinem Smart Device einsetzen und mit welcher Management-App wird er darauf zugreifen?
- Wird die Gesundheitskarte noch den Einsatzzweck haben, den wir ihr heute zu schreiben, oder wird dieser Dienst dann auch „Smart“ abgewickelt ?

Die ENTSCHEIDERFABRIK Session zeigte somit Risiken und Potentiale der digitalen Transformation und konkrete Projekte auf und zwar bei der AOK Nordost und der Agaplesion bzw. TK.

Die Session zog somit auch ein Fazit über die Arbeit der ENTSCHEIDERFABRIK, da diese mit ihrer Inkubatorfunktion seit 12 Jahren Kliniken ermöglicht Digitalisierungsideen bis zu 12 Monate kostenneutral in den jährlichen Entscheider-Zyklen zu testen.

Die Referenten und Ihre Berichte zur digitalen Transformation, d.h. hier der Interaktion von institutionellen Patientenakten und individuelle Gesundheitsakten:

- Dr. Pierre-Michael Meier, ENTSCHEIDERFABRIK: **Einführung**
- Christian Klose, CDO Digitales Innovationsmanagement, AOK Nordost
- Dr. Markus Horneber, Vorstandsvorsitzender, Agaplesion
- Rainer Höfer, Verantwortlicher IT, GKV Spitzenverband
- Dr. Frank Unglauben, Business Development Manager eHealth & Integrated Care, Agfa HealthCare

Dr. Meier übernahm die Einführung in die Session, aber auch die Zusammenfassung dessen was die TeilnehmerInnen als Fazit aus den Präsentationen als Handlungsempfehlungen mit nach Hause nahmen:

1. Aufbau einer Health Information Management (HIM) Strategie
2. Verankerung des Health Information Exchange (HIE) in der Strategie
3. Einführung einer IHE konforme Archiv- und Interoperabilitätsplattformen
4. Aufbau eines Bereichs für Prozess- oder Change Management – die Patienten und ihre “Smart Phones – Gesundheitsakten“ werden die Prozesse ändern !

Sehen Sie hierzu auch das conhIT Satellitensymposium am 24. April 2017 und die Session von BVMI und ENTSCHEIDERFABRIK: <https://www.entscheiderfabrik.com/veranstaltung/conhit-woche>

### Highlights der ENTSCHEIDERFABRIK am 16.04.2018

„**Chancen - Disruptionen der Digitalisierung: Interaktion von individuellen Gesundheitsakten und institutionellen Patientenakten**“ aufgezeigt und die damit einhergehende Dekonstruktion von tradierten Geschäftsprozessen und die Disruption der



uns bekannten Geschäftsmodelle der Selbstverwaltung.

**Vorsitzende der Session:**

- Dr. C. Seidel, Präsident, BVMI e.V.
- Dr. P.-M. Meier, Stv. Sprecher IuIG-Initiativ-Rat ENTSCHEIDERFABRIK

**Themen und Referenten:**

Einsichten zur Interaktion zw. individuellen Gesundheitsakten und institutionellen Patientenakten aus Sicht des BMBF-Projektes Medizininformatik

- Henkel, CIO, Universitätsklinikum Jena

Einsichten zur Interaktion zw. individuellen Gesundheitsakten und institutionellen Patientenakten aus Sicht der Kostenträger

- G. Nolte, Prokurist IT/TK, Vivantes

Fallakte Plus: Überleitung der nächsten Generation und der Patient ist stets dabei

- M. Franz, Prokurist / Vice President Business Development, CGM Deutschland

Digitalisierung 4.0: IHE XDS Connector für Apple HealthKit und CareKit

- S. Popp, Geschäftsführer, ayca Digitalssysteme

Digitalisierung der Patientenreise durch den Einsatz einer patientenzentrierten IHE konformen mHealth Plattform

- U. Diehm, Sales Healthcare, m.doc
- Sven Thomas Müller, Leiter IT, Median Kliniken

AI und der Arzt der Zukunft

- Volker Ulrich Horn, Leiter Vertrieb, HealthCare X.0
- Isabella Kipp, Chief Medical Officer, HealthCare X.0

**Highlights der ENTSCHEIDERFABRIK am 16.04.2018**

*Transforming Healthcare in disruptive Times!*

**Vorsitzende der Session:**

- Dr. P.-M. Meier, Stv. Sprecher IuIG-Initiativ-Rat ENTSCHEIDERFABRIK
- Dr. M. Schmidt, Director Chemical & Healthcare, Germany Trade & Invest

**Themen und Referenten:**

Die digitale Revolution und Transformation des US-Gesundheitssystems

- Lawrence Friedman, M.D., Associate Dean for Clinical Affairs, UC San Diego Health System

Evidence-based Medicine in the EMR Era

- Christopher Longhurst, M.D., CIO & Professor for Biomedical Informatics and Pediatrics, UC San Diego Health System

IT Strategy at Sharp HealthCare

- Ken Lawonn, Chief Information Officer, Sharp HealthCare

Digital Transformation in Pediatrics

- Albert Oriol, Vice President and CIO, Rady Children's Hospital & Health Center